


Les salles municipales vont être fermées encore 3 semaines au moins (info 14/12).

Réunion des associations du 7/12

Animée par Christine Arod, à estination des 198 associations de Ramonville.

La mairie veut relancer le CDVA (conseil de la vie associative), pour permettre plus de 
communication et de partage entre les associations. Pour ce faire, l’outil « Loomio » (hébergé 
par Framadate), une sorte de forum, va être mis à disposition, par exemple pour échanger sur 
des thématiques, partager des astuces ou du matériel entre associations, informer sur des 
événements…

Pour la liste des associations de la mairie : https://www.ramonville.fr/culture-sport-
associations/associations/annuaire-des-associations

Sur le site de la mairie, la charte des associations est disponible. Toute association peut 
adhérer au CDVA, ce qui suppose l’acceptation de cette charte.

Enfin, pour info, le VAR va devenir bimestriel : il va paraître en janvier, puis mars, mai, etc. Les
équipes dédiées à la communication vont davantage travailler sur le site web de la mairie.

Réunion des CQ le 10/12

Les élus référents ainsi que les représentants des 3 conseils de quartier étaient présents à 
cette réunion. Voir support de présentation associé. Il y a eu un point sur l’historique des 
budgets participatifs. Le prochain pour 2021 suivra le calendrier de l’année scolaire 2021-
2022. Le projet de sphère géodésique est toujours en suspens.

Autres points abordés :

- La mairie va proposer la possibilité pour des particuliers d’entretenir des petits bouts 
d’espace vert publics, pour ceux qui le souhaitent.

- L’éco-quartier Maragon-Floralies va peut-être passer du quartier de La Plaine à celui des 
coteaux (en discussion).

- Une charte des CQ a été rédigée par la mairie, elle est à discuter par les CQ pour un retour 
le 29 janvier 2021. Le CQ de La Plaine va effectuer une relecture commune de la charte des 
CQ, la discuter lors de sa prochaine réunion (le 13/01/2021) et transmettre sa version à la 
mairie avant cette date.

Nomination de référents dans le conseil

Dans le CQ, les personnes suivantes sont volontaires pour être référentes dans un des 
domaines suivant :

- Participation citoyenne : (en attente d’une relance du dispositif) M. Le Lan ;

- Mobilité : M. Thomas ;

- Budget participatif : M. Attali ;

- Assemblée citoyenne : M. Couderc ;

- Outil GRC : M. Andres.

Problème soulevé : fonctionnement des fiches GRC n'est pas opérationnel. La mairie va veiller
à rendre cet outil actif.

Un mot sur l’assemblé citoyenne du 16/12 à 19h

La municipalité propose une participation citoyenne et veut créer un assemblée de 36 citoyens
(12 volontaires, 12 d'associations et 12 tirés au sort). Des groupes de travail seront constitués 
en mai 2021 et le travail commencerait en septembre 2021 
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L’assemblée aura pour vocation d’agir sur 3 axes : proposer, évaluer, co-construire.

Cette assemblée serait une instance intermédiaire entre les CQ, les associations et les 
décisions municipales et serait partie prenante dans les débats des budgets de la ville.

Plusieurs questions ont été posées telles que : 
- Comment sélectionner les membres de cette assemblée et choisir les tirés au sort ?
- Existe-t-il des exemples de ce type dans d'autres villes? En effet, des conseils citoyens sont 
déjà opérationnels dans d'autres communes dont on pourrait s'inspirer sans être des modèles 
à part entière.
- Quelle frontière entre l’assemblée citoyenne et les conseil de quartier ? Le CQ est force de 
proposition : l'assemblée ne risque t'elle pas d'étouffer les CQ?
- Est ce que cela sera suivi d'effets concrets?

Des mesures seront proposées par pétition de la part des citoyens et seront soumises au 
conseil municipal mais des propositions pourront aussi émaner de la mairie vers les citoyens. 
Elles pourraient compléter des projets municipaux. Après réflexion de l'assemblée citoyenne, 
le budget serait voté. 

Quelle sera la frontière entre les projets des CQ et ceux de l'assemblée citoyenne? Une 
passerelle reste à définir. (petits projets: CQ, grands projets: assemblée citoyenne). Un groupe
de travail est en train  de se constituer pour gérer tous ces points.

Des avis sur le calendrier des réunions de CQ 2021 ?

Le CQ approuve.

Pour le VAR de mars, écriture d’un § de 500 caractères max pour 
présenter le CQ de La Plaine

Idées budget participatif
Idées capitalisées : de nouvelles toilettes publics, un système de visio pour les syndics ou 
autres.
De petits espaces verts existent un peu partout dans Ramonville, qui pourraient être 
agrémentés par l'argent des budgets participatifs. Par exemple, prés du parking de l'ASEI , le 
long de l'avenue Tolosane mais aussi ……

Participation citoyenne
Quels moyens mettre en oeuvre pour sensibiliser le maximum de citoyens ? Flyers, VAR, Le 
service communication de la mairie, la Dépêche…?

Autres points divers

- Signalement : Maggi plans place Marnac informe que les réseaux (SFR, Orange) ne passent 
pas bien.

- La pauvre Zoé (petite statut d’enfant de couleur jaune qui signale aux automobilistes la 
présence de l’école Jean-Jaurès) qui faisait face à la Banque Populaire nous a quitté. Quand 
reviendra-t-elle?

- L'épicerie fine située sur la place Marnac, s'est dotée d'une rôtissoire qui est nettoyée 
directement sur les dalles. Que faire pour ne pas avoir un sol sale et glissant?

- Un potelé situé à l'angle des Pastourelles est renversé. 

- L'horloge de la rue des Lilas ne fonctionne que d'un coté.
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- Récurrence des mégots aux entrées de l'ASEI, sur les espaces publiques.

- La mairie souhaite garder la gendarmerie de Ramonville sur la commune, mais n’a pas 
encore les infos pour confirmer si cela va êtr epossible ou non.

- Peut-on envisager de rendre public les CR des CQ ? Une personne du CQ a signalé qu’ils 
sont présents sur le site internet de la mairie, une autre fait remarquer qu’elle ne les a pas 
trouvés.

- Afin de nous sustenter lors des réunions publiques de CQ, faudra t'il passer par Loomio ou 
par les services municipaux, y compris pour tout matériel de réunion?

Le CQ va organiser un tour de ville fin mai – début juin 2021. Il consiste principalement à 
repérer les mobiliers urbains, chaussées ou trottoirs dégradés, à en faire l’inventaire et le 
transmettre à la mairie.

Fin de la séance à 22 h
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